
24 juin 1967, Québec 

Message du Premier ministre à l’occasion de la St-Jean- Baptiste 

Le 24 juin étant par excellence la fête de la nation canadienne-française, il convient que le 
gouvernement du Québec, à qui cette nation a confié la direction de son destin, s’y associe 
pleinement, il convient que tous les Canadiens français, où qu’ils vivent en ce pays, sachent 
que leur fête nationale est l’objet d’une reconnaissance officielle là au moins où se trouve 
leur principal foyer, c’est-à-dire au Québec. 

Trois siècles et demi après l’arrivée de Louis Hébert, voici que l’Exposition Universelle de 
Montréal vient manifester, à la vue de tous les pays même les plus lointains, l’émergence au 
Canada, et principalement au Québec, de cette nation de culture française qui, avec un 
dynamisme nouveau et une confiance totale en son avenir, entend participer avec toutes les 
autres à la construction d’un monde plus humain et plus fraternel. 

Je demande à tous les Québécois, quelle que soit leur origine ethnique, d’entrer avec nous 
dans la ronde, de participer avec nous aux célébrations de leur fête nationale, puis de vivre 
avec nous la grande aventure du Québec moderne. Cet héritage culturel dont les Canadiens 
français sont si justement fiers n’est pas un bien réservé â leur usage exclusif. Il fait partie du 
bien commun du Québec et tous les citoyens du Québec sont, au même titre, responsables 
de sa préservation et de son devenir. 

Au nom du gouvernement et en mon nom personnel, j’offre donc mes vœux les plus fervents 
à toute la communauté québécoise à l’occasion de cette fête nationale. 

 


